



-eConstruction-

Digitales Baubewilligungsverfahren

Wie bereits in unserem Infoschreiben März 2025 informiert, wird die Gemeinde Goms der Plattform eConstruction angeschlossen. Dadurch erfolgt das gesamte Baubewilligungsverfahren in digitaler Form. Privatpersonen und auch Unternehmen erhalten die Möglichkeit, ihre Baugesuche online einzureichen und die korrekte Abwicklung ihrer Dossiers in Echtzeit mitzuverfolgen. Die Gemeinden und zuständigen Stellen ihrerseits finden alle Informationen geordnet und an einem Ort vor. Ausserdem können die öffentlich aufgelegten Baugesuche direkt auf der Plattform eingesehen und auch allfällige Einsprachen auf dieser eingereicht werden.

Was ändert sich?

Nach der Einführung von eConstruction kann das Baudossier bei der Gemeinde Goms elektronisch eingereicht werden. Dadurch verringern sich die Papiermassen massiv, da keine siebenfachen Dossiers übermittelt werden müssen. Über einen gesicherten und personalisierten Zugang können Sie das Dossier eingeben, Interaktionen ausführen und den Behandlungsstand in Echtzeit abfragen. Die Einreichung von Papierdossiers ist weiterhin möglich, um Personen ohne Internetzugang nicht zu benachteiligen. Bei der Einreichung eines Papierdossiers muss dies von der zuständigen Behörde auf der Plattform erfasst werden. Hierzu muss eine Vollmacht der gesuchstellenden Personen vorliegen.

Zugang zur Plattform

Der Zugang zum Benutzerportal eConstruction erfolgt über die Website des Kantons Wallis:
www.vs.ch/de/web/sajmte/portail-utilisateurs

Für den Zugang zur Plattform ist die Erstellung eines elektronischen Identifikationsmittels (eID wie bspw. die SwissID) erforderlich. Bei der ersten Anmeldung muss sich jeder Benutzer mit seiner eID identifizieren. So kann das Benutzerkonto angelegt werden. Dies dient der Identifikation von Personen, die Dokumente mit Beweiswert auf der Plattform eingeben.

Weiteres Vorgehen

Ab dem 12. Mai 2025 werden die Baugesuche in der Gemeinde Goms digital abgewickelt. Jeder Nutzer, ob Bauherr oder Betrachter, muss über eine persönliche Swiss-ID verfügen und einen internetfähigen PC besitzen, damit das Gesuch online erstellt oder eingesehen werden kann. Diese Änderung gilt für alle kantonalen Baugesuche und alle kommunalen Baugesuche, welche für den Synthesebericht an die Kantonale Baukommission gesandt werden müssen. In Papierform eingereichte Baugesuche werden weiterhin akzeptiert, jedoch bitten wir Sie, die Plattform eConstruction zu nutzen.

Gluringen, 11. April 2025

Gemeinde Goms